

Synthèse des actions citoyennes au collège P. De Coubertin

Année scolaire 2021-2022

Préambule

Après deux années placées sous le signe de la Covid, l'année scolaire 2021-2022 est enfin marquée par la reprise d'actions, d'activités et de projets concrets.

Le conseil de vie collégienne

La composition du C.V.C ainsi que les comptes-rendus de réunions sont en ligne sur le site du lycée (rubrique CVC).

Le C.V.C en quelques dates :

- Octobre 2021, réunion de l'ancien bureau.
Le diaporama de présentation du C.V.C a été diffusé sur les écrans du self et du standard, avant la campagne.
- Novembre 2021, composition du nouveau bureau et élection du vice-président.
Léo Bataille est élu vice-président au CVC.
Matéo DAS NEVES et Julie BRUCHET sont élus comme représentant les éco-délégués.
Miriem AMAR et Emilien ESTRAGUES sont élus à « l'égalité des filles et des garçons ».
- 03 février 2022, réunion plénière du bureau pour présenter le nouveau vice-président et rappeler les projets pour l'année scolaire en cours.
- 09 février 2022, réunion plénière des conseils de la vie collégienne et de la vie lycéenne en présence de M. Marcel, Mme Avoine et Mme Roullier.
- 12 avril 2022, réunion du CVC et du CVL pour présenter les actions en cours et les échéances à venir sur l'ensemble de l'établissement.

Les projets pour l'année 2021-2022 :

- Travailler sur le thème de l'égalité filles et garçons ;
- Réaliser des affiches pour la journée de lutte contre le harcèlement ;
- Lors d'une réunion CVC/CVL demander aux lycéens de partager la Maison De Vie Lycéenne afin de partager un bureau quelques heures par semaine ;
- Améliorer le bien-être au collège ;
- Relancer la journée mondiale de l'environnement ;
- Faire un photo-reportage sur la partie environnement. Relancer le projet et demander l'aide d'un journaliste et le financement.

Le bilan de l'année 2021-2022

1. La formation des délégués

Comme l'année précédente, les élèves délégués du niveau 6^{ème} ont bénéficié de 3 séances d'une heure. Deux séances avec Mme JANY (professeure documentaliste) et Mme GRAU (CPE) ; une séance avec Mme BLANC (professeur d'histoire-géographie) et Mme GRAU.

Nous avons modifié le diaporama de présentation des divers services de la cité scolaire Pierre de Coubertin avec les élèves.

Ce diaporama est en ligne sur le site du lycée. Il a été diffusé en décembre 2021 sur l'écran du self.

Il a vocation à être envoyé aux écoles du secteur dans le cadre la liaison CM2/6^{ème}.

2. L'égalité filles-garçons

M. Alain KRUGEL (infirmier) et Mme Nadine GRAU (CPE) sont référents pour l'établissement.

Les élèves ont repris le thème qui leur paraît essentiel : « L'orientation et comment déconstruire les stéréotypes notamment en ce qui concerne les métiers. »

En mars 2022, la conseillère d'orientation psychologue (C. Fiol) et la CPE du collège (N. Grau) ont animé une séance de 1h avec chacune des classes de 4^{ème} à partir des supports pédagogiques proposés par l'Onisep et Canopé.

3. Le développement durable

- Le 26 novembre 2021, cinq éco-délégués ont représenté l'établissement et participé à une formation au Palais des Rois de Majorque à Perpignan.

Objectif : « Bâtir une démocratie scolaire de l'EDD ».

Le mercredi 09 février 2022, ils ont réalisé un prototyping qui répond à la question : « comment mobiliser les autres ? ».

- Les ambassadeurs du tri, mis en place en 2021, sont les éco-délégués de collège. Ils ont organisé 6 actions ponctuelles de 15 à 20 minutes lors de la pause méridienne, à la restitution des plateaux au self.

L'objectif est de sensibiliser le plus d'élèves possible aux règles de tri sélectif.

- Les élèves du niveau 4^{ème} ont bénéficié d'un atelier d'éducation au développement durable de 2h sur les thématiques suivantes :

Fresque du climat ;

Fresque de la biodiversité ;

Bilan carbone ludique ;

Désintoxication au « greenwashing ».

- Exposition Canopé sur le thème de l'eau.

- Affiches réalisées par la classe de 6^{ème} 1 avec Mme Basso et Mme Barba sur le thème de l'alimentation durable.

4. Le bien-être au collège et le tutorat

Le tutorat entre lycéens et collégiens reste à organiser. Il dépend essentiellement de la volonté des élèves. Si aucun lycéen ne souhaite s'investir, le projet n'est pas réalisable. Il est davantage lié aux élèves qu'aux CPE ou enseignants. Le tutorat fera l'objet d'une réflexion en 2022-2023.

5. Les actions solidaires, transversales au collège et au lycée

Course contre la faim le jeudi 02 juin 2022 en association avec l'ONG « Action contre la faim » pilotée par M. Noël (chef d'établissement) et Mme Couillard (CPE au lycée). La course contre la faim a remporté un réel succès (environ 7 900 euros de dons), bien au-delà de nos espérances.

En conclusion, une très grande majorité de projets ont abouti cette année, ce qui a permis une émulation de l'ensemble des élèves.

C'est ainsi que des élèves non élus se sont investis sur le thème du développement durable porté Mme Grau (CPE au collège) et sur le thème de la santé - Prévention par les Pairs – porté par Mme Couillard (CPE au lycée).

La référente Vie Collégienne
Nadine GRAU - CPE